

Krieges? Der alte Onkel ist ein Mann des Friedens, obgleich er damals seine Waffe wohl zu führen verstand. Was geschah, ist in den Büchern der Geschichte aufgezeichnet, dort mögt Ihr Knaben es nachlesen, oder den Worten der Lehrer lauschen, welche jene Zeiten in begeisterter Rede Euch vorführen; mir ist das Gedächtniß für Stellungen und Gefechte entfallen, ich könnte Euch doch nur unvollkommene Bilder geben. Wir wollen zum Elternhause zurückkehren, und dort im Kreise meiner Lieben die Zeit erwarten, welche uns wieder zusammenführte, und wo das Haus wiederhallte von Jubelliedern, welche dem gnadenreichen Gotte dargebracht wurden.

Kaum schmolzen die ersten warmen Strahlen der Frühlingssonne den Schnee von den Straßen und Feldern, da ward es lebendig in Grünthal; überall krochs hervor, aus Schuppen und Scheunen, aus Kämmerchen und Kellern. Wie die Käfer und Würmchen die Erddede durchbrechen, welche sie im Winter schützte, und nun die Köpfe dem Lichte der Sonne entgegenstrecken, so guckte hier und dort ein blonder Kinderkopf zur Thür, oder zum Fenster hinaus, versuchte die milde Luft, und wie Noah die Taube aus der Arche entließ, um das Ende der Sündfluth zu erkunden, so kamen einige kecke Vuben als Vorläufer auf die Straße, und probirten, ob die dünnen abgerissenen Höschen wohl die kalte Aprilluft abzuhalten vermöchten. Wenn man etwas flink hin und herlief, dann ging's; es kamen bald mehr zum Vorschein, ganz wunderliche Gestalten. Kleine Jungen mit großen, langen Säcken, und große Vuben, denen während des Winters wohl die Arme, aber nimmer die Ärmel länger geworden waren. Kleine Mädchen in Kleidern von Zickfaktun, der ehemals als Schlafrock die Glieder des Großpapas vielleicht eingehüllt hatte. Und diese verschiedenen Schnitte! Wer es recht verstanden hätte, konnte hier prächtige Studien machen, welche Mode am kleidsamsten sei, darauf verstanden sich nur die Grünthaler nicht besonders. Kaum waren die 6—8jährigen aus dem Käfig entlassen, da folgte eine zweite kleinere Stufe von jenen an der Hand geführt, die 3—5jährigen sahen sich die Welt nach dem Brande an, und endlich rückten die Kleinsten hervor,